
Merci Madame pour votre mot d'accueil ; au nom de l'ensemble de la communauté chrétienne, à mon 

tour je veux vous saluer vous tous, et saluer bien sûr en premier lieu les autorités civiles : Monsieur le 

Maire, madame son adjointe, ainsi que le chef de corps de la Gendarmerie d'Eguilles, qui nous font 

l'honneur d'être présents parmi nous pour accueillir votre nouveau curé le père Franck De Marc. 

Le père Franck de Marc est né en 1986 6 à Aix. Il est historien de formation ; alors voilà sachez profiter 

de son érudition dans l'histoire, et spécialement dans l'histoire locale, je crois. Voilà, il a été ordonné 

prêtre à AIX en 2015 ; avec un peu de chance, vous devriez pouvoir célébrer ses 10 ans d'ordination 

dans pas trop longtemps… pour l'année sainte hein pour le jubilé ? Voilà, on pourra peut-être aller 

célébrer ses 10 ans d'ordination à Rome avec les prêtres du diocèse quand on ira pour l'Année Sainte 

à Rome ? 

Il a été vicaire à Berre et à Rognac puis à l'unité pastorale de Saint-Rémi de Provence à partir de 2017. 

Il devient donc votre curé le curé de la paroisse d’Eguilles, donc je suis heureux de vous le confier. 

Je vais lire, ou plus exactement résumer la lettre de nomination que j'ai préparée et que je vous 

remettrai, Franck. Elle est un peu longue, alors je ne vais pas la lire en entier. Elle est à votre profit. 

Par le décret du 26 mai 2023, cher Franck, je vous ai nommé curé de la paroisse d’Eguilles dans le 

doyenné d'Aix en Provence, et je vous remercie d'avoir généreusement accepté cette charge pastorale. 

Vous la recevez avec confiance et avec foi dans le Seigneur ; vous la porterez avant tout avec la grâce 

du Seigneur, fidèle à la prière de l'Office, à l’oraison, à la méditation de la Parole de Dieu et à la 

célébration des sacrements. 

Je continue en donnant un certain nombre de conseils ou d'orientations que je vais résumer : pour 

cette première nomination, je vous propose quelques points d'attention particuliers.  

Tout d'abord, une expression que Saint Paul reprend : on ne muselle pas le bœuf qui foule le grain ; 

c'est un verset que j'aime beaucoup, parce qu’il m'a beaucoup porté dans ma vie de prêtre. C'est-à-

dire que la charge curiale, la charge du ministère sacerdotal au profit d'un peuple est le lieu principal 

de votre vie spirituelle et de votre nourriture propre. Certes vous y trouverez du travail et des fatigues, 

mais surtout le sens même de votre ministère, le lieu de votre don de soi, l'action de grâce devant 

l'œuvre de Dieu. La foi des fidèles confortera votre foi, la piété des fidèles aidera votre piété, 

l'engagement des fidèles vous fera tenir pour peu de choses vos propres sacrifices. 

Le second point d'attention, c'est que le ministère de curé est un ministère de communion ; une partie 

de l'Église diocésaine vous est confiée cher Franck, pour la faire grandir dans l'unité et la diversité de la 

communion catholique, en loyal serviteur du magistère apostolique. Vous vous ferez tout à tous, vous 

aurez soin de respecter l'ensemble des fidèles catholiques dans la particularité de leur propre 

cheminement de les aider à grandir sans cesse dans la communion, les encourager sans cesse dans leur 

apostolat propre. Vous devez prendre soin de chacun et, pour cela, connaître leurs besoins surtout 

spirituels et pour connaître les besoins des fidèles, il faut les consulter. Vous aurez soin des conseils 

paroissiaux, des équipes d'animation pastorale, qui sont des moyens pour connaître ses besoins, 

trouver la meilleure manière d'y répondre. 

Et enfin troisième chose la charge pastorale n'est rien moins que le soin des âmes. L'expression la cura 

animarum d’où vient le terme de curé ; la cura animarum, le soin des âmes…Il vous est confié en fait 

l'ensemble des âmes présentes sur le territoire de la paroisse d’Eguilles et c'est donc une charge 

éminemment missionnaire et évangélisatrice, car elle ne se contente pas de considérer les fidèles 

fervents, ceux qui sont là aujourd'hui pour vous accueillir et qui sont en fait le cœur rayonnant de la 

paroisse, le cœur rayonnant de l'action missionnaire de la paroisse, les principaux acteurs de 



l'évangélisation qui portent avec vous le culte devant Dieu, la proclamation de la Parole et le service de 

l'humanité ; il vous faut prendre soin de tous ceux qui sont sur ce territoire et qui, en espérance, 

appartiennent au peuple de de Dieu et, de fait, sont chacun aimés par le Seigneur et vous pourrez vous 

dire alors, comme je me le suis dit en prenant ma charge épiscopale, comme Moïse dans le livre des 

Nombres : je ne puis, à moi seul, porter tout ce peuple ; c'est trop lourd pour moi. Et il en est ainsi la 

charge épiscopale, il en est ainsi de la charge curiale ; c'est pourquoi l'évêque appelle des 

collaborateurs prêtres, diacres et fidèles laïques à exercer diverses charges et à collaborer à sa propre 

charge, pour prendre de la peine. De même, en vous faisant participer à ma charge, en vous confiant 

cette paroisse et toutes ses âmes, vous aurez le grave devoir de sans cesse appeler les fidèles à 

participer activement à l'exercice de cette charge ; en fait, sans eux, c'est juste impossible. Nous irons 

tout à l'heure près du baptistère qui est la source de la grâce pour chacun d'entre vous ; par votre 

baptême et votre confirmation, vous avez reçu les dons du Saint-Esprit ; pour le bien de l'église, il est 

du devoir d'état du curé d'aider chaque fidèle de la paroisse à exercer les dons du Saint-Esprit pour le 

bien de l'église, sa mission et l'évangélisation. Vous trouverez ainsi beaucoup de joie, en étant entouré 

de tous ces charismes que l'Esprit Saint - pour lequel nous célébrons en rouge cette messe d'installation 

- que l'Esprit Saint ne cesse de répandre à foison sur le peuple chrétien.  

Voilà, cher Franck, je suis heureux de vous confier cette paroisse et comme je dirai à l'homélie : en 

même temps que je vous confie cette paroisse, je vous confie à cette paroisse. Je vous remercie. 


